

	<b>Jurnal Ilmiah MADIYA</b> <b>Masyarakat Mandiri Berkarya</b>	
	Vol. 5 Nb. 2, November 2024; 173-178	E-ISSN 2775-779X

## **Pelatihan Tahsin Tilawah dan Tahfizh AlQur'an Dalam Pembinaan Karakter dan Spritualitas Pelajar di PNNS Malaysia**

Hubbul Wathan<sup>1</sup>, Suherman<sup>2</sup>, Idham Kamil<sup>3</sup>, Muhammad Arif Fadillah Lubis<sup>4</sup>, Muhammad  
Mabrur<sup>5</sup>, Siti Noorain Binti Awalludin<sup>6</sup>, Khuzaimah<sup>7</sup>

<sup>1,2,3,4</sup>Politeknik Negeri Medan,

<sup>5,6</sup>Politeknik Nilai Negeri Sembilan Malaysia,

e-mail: [hubbulwathan@polmed.ac.id](mailto:hubbulwathan@polmed.ac.id), [Suherman1971@polmed.ac.id](mailto:Suherman1971@polmed.ac.id), [idhamkamil@polmed.ac.id](mailto:idhamkamil@polmed.ac.id), [muhhammadarif@polmed.ac.id](mailto:muhhammadarif@polmed.ac.id),  
[muhhammadmabrur@polmed.ac.id](mailto:muhhammadmabrur@polmed.ac.id), [s\\_noorain@polinilai.edu.my](mailto:s_noorain@polinilai.edu.my), [khuzaimah@polinilai.edu.my](mailto:khuzaimah@polinilai.edu.my)

### **Abstrak**

Politeknik Negeri Medan (Polmed) dan Politeknik Nilai Negeri Sembilan (PNNS) berkolaborasi menghadirkan Program Tahsin Tilawah dan Tahfizh Al-Qur'an, sebuah program edukasi yang bertujuan untuk meningkatkan kemampuan membaca Al-Qur'an dengan tartil dan sesuai kaidah tajwid, memperkuat hafalan Al-Qur'an, serta menanamkan kecintaan terhadap Al-Qur'an dan mengamalkan isi kandungannya. Program ini bertujuan untuk meningkatkan kemahiran dan kefasihan dalam membaca Al-Qur'an melalui pendekatan tahsin (penulisan huruf dan tajwid) dan tahfizh (hafalan). Kerjasama antara Politeknik Negeri Medan (Polmed) dan Politeknik Nilai Negeri Sembilan (PNNS) mengintegrasikan kurikulum yang komprehensif, pengajaran interaktif, serta pengawasan yang ketat untuk memastikan setiap peserta mampu mencapai tingkat kemahiran yang diinginkan. Program ini tidak hanya fokus pada aspek akademik tetapi juga pada pengembangan spiritual dan nilai-nilai keislaman.

Kata kunci: Tahfiz Al-Qur'an, Kompetensi Spiritual, Mahasiswa Vokasi

### **Abstract**

*Politeknik Negeri Medan (Polmed) and Politeknik Nilai Negeri Sembilan (PNNS) collaborate to present the Tahsin Tilawah and Tahfizh Al-Qur'an Program. This educational program aims to improve the ability to read the Qur'an with tartil and according to the rules of tajweed, strengthen the memorization of the Qur'an, and instill a love for the Qur'an and practice its contents. This program aims to improve proficiency and fluency in reading the Qur'an through Mohsin (lettering and tajweed) and catfish (memorization) approaches. The collaboration between Politeknik Negeri Medan (Polmed) and Politeknik Nilai Negeri Sembilan (PNNS) integrates a comprehensive curriculum, interactive teaching, and close supervision to ensure each participant can achieve the desired level of proficiency. The program not only focuses on academic aspects but also on spiritual development and Islamic values.*

*Keywords: Tahfiz Al-Qur'an, Spiritual Competence, Vocational Students*

© 2024 Author(s). All rights reserved.

## **1. Pendahuluan**

Politeknik Nilai Negeri Sembilan (PNNS) adalah Politeknik yang ke-23 berdiri di bawah Kementerian Pengajian Tinggi Malaysia. PNNS didirikan pada tanggal 1 April 2007 dan mulai menerima mahasiswa bulan Desember 2007. Selanjutnya PNNS dibangun dan menetap di Komplek Pendidikan Bandar Enstek Negeri Sembilan Tahun 2011 di atas tanah seluas 101.5 Ha. Pada mulanya kampus ini mampu menampung mahasiswa sebanyak 2.400 orang dengan kapasistas penginapan sebanyak 1.200 orang. PNNS menetapkan visinya menghasilkan Insan yang bernilai dan berketrampilan melalui pendidikan terkamil dari aspek ilmu, kemahiran dan berakhlak mulia melalui Pendidikan terpadu dan berkelanjutan. Pada tanggal 4 Juli PNNS telah menerima kunjungan delegasi dari Politeknik Negeri Medan, Indonesia (Politeknik Negeri Medan). Delegasi lawatan kali ini terdiri daripada 3 orang dosen perwakilan dan 3 orang mahasiswa yang menjuarai MTQPN Nasional tahun 2024 di Politeknik Pertanian Pangkep Kaltim sbb :

1. Dr. Suherman, M.Ag. (selaku ketua delegasi)

2. Ir. Abdul Rahman, S.T., M.T.P (selaku ketua pengarah)
3. Dr. Hubbul Wathan, M.A. (Pembicara)
4. Ririn Fadilah Hutabarat (Qari'ah)
5. Muhammad Rizky (Muraththil)
6. Muhammad Ammar Zikra (Hafizh)

PNNS saat ini memiliki 172 orang pensyarah, 48 kaki tangan dan 3.626 orang pelajar. Pihak PNNS juga mengakui betapa besarnya manfaat kebaikan dari Alqur'an untuk semua pelajar dan pensyarah sebagai komuniti majoriti di PNNS. Namun, kesedaran ini belum diikuti dengan adanya program yang sengaja sehingga aktiviti juga kurang terawasi dan kurang menghasilkan. Dukungan sarana dan fasilitas kampus PNNS sangat mendukung walaupun tenaga pensyarahnya masih kurang termasuk penyaringan pelajar yang berpotensi dan berbakat belum dilakukan. Oleh karena itu kelestarian kolaborasi Politeknik Nilai bersama Politeknik Negeri Medan bagi durasi tahun 2018 hingga 2024 masih perlu berlanjut dan kini memberi impact signifikan pembangunan pelbagai aktiviti akademik dan sokongan akademik kedua-dua institusi.



(a) Tampak Gedung Politeknik Nilai Negeri Sembilan Malaysia



Gambar 1 Tampak Gedung dan Tim Pengabdian Polmed bersama PPNS

Sejak awal PNNS menetapkan visinya ingin menghasilkan Insan yang bernilai dan berketrampilan melalui pendidikan terkamil dari aspek ilmu, kemahiran dan berakhlak mulia melalui pendidikan terpadu dan berkelanjutan. Banyak upaya yang dilakukan termasuk pembinaan karakter mulia dengan pembelajaran agama seperti Alqur'an dan kajian islam di Masjid seperti di bawah ini :

KEMENTERIAN PENDIDIKAN TINGGI  
JABATAN PENDIDIKAN POLITEKNIK DAN KOLEJ KOMUNITI

POLITEKNIK  
NEGERI

KULIAH MAGHRIB

TAJUK KULIAH :  
**"AMAL JAMAIE"**

TARIKH : 4 NOVEMBER 2024 (ISNIN)  
MASA : 7.30 MALAM  
TEMPAT : PUSAT ISLAM  
AL - KAUTHAR

Disampaikan oleh :  
**Ustaz Muhammad Bismi  
bin Abu Bakar**

@rapi\_alkauthar Rakan Pusat Islam Al-Kauthar @rapialkauthar\_pns



Semua pensyarah dan timbalan mengakui betapa besarnya manfaat kebaikan dari kegiatan Alqur'an untuk semua pelajar dan juga pensyarahnya. Namun, untuk mencapai tujuan tersebut

masih diperlukan program yang disengaja menjadi kegiatan yang terjadwal di luar kegiatan belajar di dalam kelas. Pembinaan Alqur'an hanya di dalam kelas 1 paper saja itupun silabusnya tidak diketahui pasti kemudian tidak dilanjutkan khusus di luar kelas bahkan belum pernah dilakukan perlombaan antar pelajar dan antar Politeknik se- Malaysia. Dengan kerjasama yang baik antara mahasiswa, tenaga pengajar, dan pihak kampus, diharapkan program pembinaan Alqur'an dapat berjalan lebih efektif dan memberikan manfaat yang optimal bagi seluruh pelajar. Kegiatan ini mengkhususkan bagi semua pelajar untuk menyadari bahwa menyeimbangkan kegiatan akademik yang ada di kampus dengan kegiatan kegiatan rohani seperti menghafal al-qur'an dan lain sebagainya.

## 2. Metode Pelaksanaan

Metode pelaksanaan kegiatan pengabdian ini adalah menggunakan metode partisipatif individual yaitu semua perwakilan pensyarah yang hadir. Metode ini melakukan analisis masalah, pendampingan koordinasi dan pemantauan, serta memberikan pelatihan dalam bentuk haflah Tahsin Tilawah dan Tahfizh Alqur'an, serta melakukan evaluasi terhadap pelatihan yang telah diberikan. Peserta pada kegiatan pengabdian ini adalah semua perwakilan pensyarah dan pelajar yang hadir. Lama waktu kegiatan pengabdian adalah tiga bulan. Tahapan pelaksanaan dalam kegiatan ini dapat dilihat pada Tabel 1.

Tabel 1 Pelaksanaan Kegiatan

<b>Tahap 1 :</b>	Melakukan survey lokasi tepatnya wawancara secara jarak jauh karena sebelumnya sudah 3 x berkunjung untuk kegiatan penelitian.
<b>Tahap 2 :</b>	Melakukan penyusunan proposal Pengabdian Mandiri Kepada Masyarakat.
<b>Tahap 3 :</b>	Mempersiapkan kemampuan TIM Haflah yaitu penyamaan maqra' atau Surat Pilihan untuk selanjutnya mengadakan latihan pembacaan Tilawah, Tartiil dan Hifzhil Qur'an.
<b>Tahap 4 :</b>	Melaksanakan kegiatan PMKM yaitu berupa Haflah di depan para pensyarah dan pimpinan serta perwakilan pelajar/mahasiswa.
<b>Tahap 5 :</b>	Melakukan evaluasi kegiatan PMKM. Evaluasi pelaksanaan kegiatan dilakukan untuk mengetahui keefektifan kegiatan dan untuk melihat kesesuaian dengan hasil yang diharapkan..
<b>Tahap 6 :</b>	Membuat laporan akhir kegiatan PMKM.

## 3. Hasil Pelaksanaan

### 3.1 Analisis Masalah

Berdasarkan hasil survey dan wawancara dengan Ketua Pengarah dan pensyarah serta analisis tim PMKM, masalah prioritas yang dihadapi mitra adalah sebagai berikut:

- Kurangnya kemampuan pensyarah dalam hal penguasaan Ilmu Tahsin dan Tilawah Alqur'an serta hafizh hafizhah yang bisa mengajarkannya kepada pelajar.
- Kurangnya waktu dan program pembinaan Alqur'an di dalam kelas yang hanya diajarkan dalam 1 paper dengan silabus yang tidak jelas dan juga tidak berkelanjutan.

### 3.2 Persiapan

Dari hasil analisis masalah yang didapat, tim PMKM melakukan latihan dengan pembagian tugas ketika PMKM nantinya yaitu petugas pembukaan berupa penjelasan PMKM, dilanjutkan dengan pembacaan Alqur'an dengan surat pilihan dan ayat bersambung mulai dari petugas Tartiil, petugas Tilawah dan petugas

Hifzhil ditutup dengan penjelasan dan sharing Program Islamic Bank. Khusus untuk haflah maka persiapan dilakukan dengan latihan kekompakan dan keberlanjutan pembacaan.

### 3.3 Pelaksanaan PMKM

Pada tahap ini dilakukan pelaksanaan PMKM yaitu pelatihan pada lokasi mitra di PNNS Malaysia. Pelatihan terbagi menjadi 3 sesi, sesi 1 materi *penjelasan program kunjungan PMKM oleh ketua Delegasi Dr. Suherman M.Ag*, sesi 2 Haflah Alqur'an oleh M. Rizky, Ririn Fadhilah Hutabarat dan Ammar Zikra, Sesi 3 sharing program oleh Dr. Hubbul Wathan MA.



### 3.4 Evaluasi

Jutaan terima kasih PNNS ucapkan buat semua delegasi Politeknik Negeri Medan, Indonesia atas kesediaan hadir dan berkunjung ke Politeknik Nilai. Politeknik Nilai yang sentiasa mendukung kelestarian kolaborasi aktif bersama institusi antara bangsa. Pihak PNNS juga mengakui betapa besarnya manfaat kebaikan dari Alqur'an untuk semua pelajar dan pensyarah sebagai komunitas majority di PNNS. Mereka meyakini besarnya manfaat dan pengaruh kemampuan dan kebiasaan membaca hingga mengamalkan makna dan pesannya Alqur'an dalam pembinaan karakter mulia dan spritualitas pelajar bahkan pensyarah. Allah berfirman dalam Alqur'an Surat Al-A'raf ayat 205 artinya : “ Barang siapa yang diperdengarkan bacaan Alqur'an maka diamlah dan dengarkanlah mudah mudahan mendapat RahmatNya.” Bahkan hasil penelitian Dr.Abdullah Subaih, profesor psikologi di *University Imam Muhammad bin Su'ud al-Islamiyah di Riyadh* menunjukkan bukti bahwa mahasiswa yang rajin membaca Alqur'an memiliki kecerdasan otak yang lebih dibanding yang tidak tekun membaca, sehingga prestasi belajarnya lebih baik dibanding mahasiswa yang kurang tekun membaca Alqur'an. Namun, kesadaran ini belum diikuti dengan adanya program yang sengaja sehingga aktivitasnya juga kurang terawasi dan kurang menghasilkan. Dukungan sarana dan fasilitas kampus PNNS sangat mendukung walaupun tenaga pensyarahnya masih kurang termasuk penyaringan pelajar yang berpotensi dan berbakat belum dilakukan. Oleh karena itu kelestarian kolaborasi Politeknik Nilai bersama Politeknik Negeri Medan masih perlu berlanjut dan kini memberi pengaruh signifikan bagi pembangunan kualitas akademik dan mengharap dukungan kedua-dua institusi.

#### 4. Simpulan

Kegiatan PMKM berupa hafalan Tahsin Tilawah dan Tahfizh Alqur'an di PNNS yang diikuti oleh perwakilan pensyarah dan pelajar telah berlangsung dengan sukses. Kepuasan mitra ditunjukkan dengan respon positif dan senang bahagia mendengar bacaan 3 orang mahasiswa Polmed sebagai juara nasional MTQPN 2024. Pihak PNNS bermohon agar kegiatan ini dilanjutkan dalam kerjasama pembinaan bahkan perlombaan. Kekurangan waktu pembinaan di dalam kelas akan direvisi dalam bentuk program yang lebih cukup dan terawasi. Kekurangan tenaga pembina akan ditindaklanjuti dengan mengundang ustadz qari dan hafizh dari luar PNNS bahkan dari Polmed dalam bentuk kerjasama program. Semisal pertukaran mahasiswa dan pelajar atau pertukaran dosen dan pensyarah antar kedua politeknik.

#### UCAPAN TERIMA KASIH

Terima kasih diucapkan kepada mitra yang terlibat yaitu PNNS baik pensyarah maupun perwakilan pelajar yang ikut serta dalam kegiatan Pengabdian Mandiri Kepada Masyarakat ini. Terimakasih juga diucapkan kepada Jajaran Pimpinan Politeknik Negeri Medan dan P3M Politeknik Negeri Medan yang telah menyetujui pengabdian tim sebagai pengabdian mandiri sehingga kegiatan ini dapat terselenggara dengan baik. Semoga kegiatan yang dilakukan ini dapat bermanfaat bagi PNNS terutama para pensyarahnya. Secara khusus bagi institusi Politeknik Negeri Medan yang melaksanakan pengabdian ini dapat senantiasa menjadi pioner dalam berbagi pengetahuan yang bermanfaat bagi kehidupan masyarakat.

#### DAFTAR PUSTAKA

- Ash Shiddieqy, Hasbi. *Sejarah dan Pengantar Ilmu Al-Qur'an*, Jakarta : Bulan Bintang, 2010.
- Ahmad. *Ilmu Al-Qur'an Pengenalan Dasar*. Jakarta: Rajawali Pers. 2010
- Arifin, M. *Ilmu Pendidikan Islam*, Jakarta ; Bumi Aksara, 2010.
- Chirzin, Muhammad. *Al-Qur'an dan Ulumul Qur'an*, Yogyakarta : Dana Bhakti Prima Yasa. 2008.
- Departemen Agama RI. *Al-Qur'an dan Terjemahnya*. Semarang: Toha Putra. 1989.
- G.D. Stoddard, *The Meaning of Intelligence*. New York : The Mac Millan Publishing Co, Inc, 1999.
- Qayyim, Ibnul. *Beninteraksi dengan Al-Qur'an*. Jakarta: Gema Insani. 1999.
- Shihab, Quraish. *Wawasan Al-Qur'an*. Bandung: Mizan. 2009.
- Warnen Suwarsih, *Pengantar Ke Psikodiagnostik Intelegensi* (Jakarta : Badan Penerbitan Fakultas Psikologi Universitas Indonesia, 2004.